



EN EL VPDS

51 AULAS ACONDICIONADAS ENTREGA VENEZUELA BELLA A LA UNELLEZ

Espacio para la formación, la innovación y el fortalecimiento de la educación universitaria.

Lea más en la página 5 >>

VPDR juramenta movimiento de Profesores Universitarios Socialistas

Con la participación masiva de las profesoras y profesores comprometidos con la victoria del próximo 28 de julio.

Lea más en la página 7 >>

Unellez continúa trabajos de reacondicionamiento para fortalecer estructura universitaria

Trabajo de reacondicionamiento que se viene desarrollando en distintas áreas de la Universidad Ezequiel Zamora.

Lea más en la página 6 >>

VPDR inaugura espacio deportivo y recreativo Ezequiel Zamora

Para el disfrute de los estudiantes, profesores, administrativos y obreros de la Unellez en el estado Apure.

Lea más en la página 8 >>

INAUGURADO EN COJEDES

Observatorio Nacional de la Crisis Climática N° 8

Desde el campus universitario de la Unellez en el estado Cojedes, se llevó a cabo la inauguración de la 8va Oficina del Observatorio Nacional de la Crisis Climática en presencia de personalidades y autoridades regionales, así como miembros de la comunidad universitaria.



Lea más en la página 7 >>

EN SUS CUATRO VICERRECTORADOS

Unellez participó en feria de oportunidades de estudios 2024

La Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales "Ezequiel Zamora" (Unellez), mostró a la nueva generación de bachilleres de Barinas, Cojedes, Apure y Portuguesa, las oportunidades de estudios correspondientes al año 2024, convirtiéndose sus stands de exhibición en centros de atención para los estudiantes que acudieron a los eventos en busca de opciones académicas.



Lea más en la página 5 >>

EDITORIAL

Surcos regresa para mantenerlos informados

Hemos decidido retomar la edición del periódico universitario Surcos, para informar a la comunidad universitaria sobre actividades, planes y proyectos que viene realizando la Unellez, pero también para generar el debate sobre los diversos temas de la vida regional, nacional e internacional. Nuestro fin es materializar acciones y críticas constructivas en función de la Universidad necesaria.

Recurrimos al espíritu de la unidad como parte de una gestión enmarcada en el contexto académico, la creación intelectual y la vinculación sociocomunitaria sobre la base de una gestión ligada a procesos de liberación en el ámbito universitario, en la vida social, regional y del país.

La Universidad, es por esencia un lugar para debatir sobre la diversidad de la vida, es política, es técnica, es cultural, es el pensamiento crítico, por ello estamos llamados y llamadas a construir una Universidad más humana y al servicio de todos y todas, donde demos respuestas a los intereses de los grandes sectores populares. Así concebía el Comandante Hugo Chávez el cumplimiento de las siete líneas de transformación (7T) y de esta manera contribuiremos a la conquista de una sociedad más justa.

Hemos venido articulando con las universidades a nivel nacional y regional a través del Consejo Estatal de Gestión Universitaria (CEGU), con los órganos del Poder Público en cada estado, región o localidad, donde exista una aldea de la Unellez, por cuanto necesitamos una universidad vinculada a los grandes cambios del país.

Por las razones antes expuestas invitamos a la comunidad unellista a trabajar donde el conocimiento nos convoque y como universidad, aportar a los grandes cambios requeridos por nuestra patria.



Órgano Informativo de la Universidad
Nacional Experimental de los Llanos
Occidentales Ezequiel Zamora
UNELLEZ

DIRECTOR:
Adán Chávez.

COORDINACIÓN DE EDITORIAL:
Gisell Vanessa Sánchez.

COORDINACIÓN DE EDICIÓN:
Yulitza Jiménez.

JEFE DE REDACCIÓN:
Bernardo Montes.

FOTOGRAFÍA Y TRABAJO
AUDIOVISUAL:
Mauricio Castillo, Pedro Hernández
y Jackson Flórez.

DISEÑO GRÁFICO:
Yulitza Jiménez, Ana Oviedo y Marysofy
Izarra.

REDACCIÓN:
Yessica Baudino, Sahara Hidalgo,
Bernardo Montes, Yulitza Jiménez,
Geovanny López, Rafael Castillo,
Eleanny Patiño, Lida Silva, Yursix
Montagne, Yanira Díaz y Areika Hidalgo.

UNIDAD DE REDES SOCIALES:
Yelitza Romero

COLABORADORES:
Prensa Gobernación de Apure, Dessiree
Rosales, Prensa 1x10 del Buen Gobierno.

CORREO:
prensaunellezbarinas@gmail.com

REDES SOCIALES
Facebook: prensa.unellez
Instagram: unellezoficial
Twitter: unellezoficial_



www.unellez.edu.ve

NÚMERO DE DEPOSITO LEGAL:
BA2021000015

OPINIÓN

UNIDOS VENCEREMOS!

Profesor Adán Chávez

Nuestro país se enrumba a un nuevo evento electoral, el número 31 desde que en el año 1999 el Comandante Hugo Chávez iniciara el proceso de amplias transformaciones que nos ha permitido alcanzar la liberación nacional; un evento que mandata la Constitución Bolivariana y en el que estamos seguros las fuerzas de la Patria ratificarán el liderazgo del hijo de Chávez reelegiéndolo como Presidente de la República Bolivariana de Venezuela.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) ha anunciado que estas elecciones tendrán lugar el día 28 de julio del presente año, y desde ya las revolucionarias y los revolucionarios nos preparamos para afrontar, en medio de la compleja coyuntura nacional e internacional actual, caracterizada por la brutal arremetida imperial; este trascendental desafío para la paz y la estabilidad de la Nación.

Los grupos de la oposición, siguiendo una vez más los designios del imperialismo norteamericano, anuncian su participación en las elecciones presidenciales, pero se adelantan cantando fraude. Definitivamente no aprenden ni aprenderán; nunca han entendido ni entenderán que este pueblo organizado decidió ser definitivamente libre y seguir en paz construyendo socialismo bolivariano. Estamos convencidos de que, una vez más ese pueblo organizado y consciente saldrá el 28 de julio a votar por el candidato de la revolución, para castigar con mucha fuerza el entreguismo y el antipatriotismo de la ultra derecha venezolana.

Aun así, el desafío es tremendo para las fuerzas patriotas; un esfuerzo que trasciende al Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y que involucra a las demás organizaciones políticas, sociales, de trabajadoras y trabajadores que integran el Gran Polo Patriótico "Simón Bolívar".

En dicho esfuerzo, debemos comprometernos todas las bolivarianas y todos los bolivarianos, insistiendo como nos enseñó nuestro Comandante Eterno, en alcanzar la alianza perfecta de cara al venidero proceso comicial.

Por supuesto, no faltan quienes desde ya tratan de pescar en río revuelto y es que, como nos alertara el Comandante Chávez aquel 08 de diciembre de 2012: "los adversarios, los enemigos del país no descansan ni descansarán en la intriga, en tratar de dividir, y sobre todo aprovechando circunstancias como estas..."; por eso "...Yo les pido con el alma que voten por Nicolás Maduro...". Razón por la cual las y los patriotas debemos trabajar sin descanso para blindar la invencible unidad de las fuerzas revolucionarias, para continuar encontrándonos -en nuestra diversidad- en torno a los más elevados y sagrados intereses nacionales, apelando a la doctrina del Padre Libertador Simón Bolívar y a la lealtad en la defensa del legado del líder histórico de la Revolución Bolivariana.

Se trata, llevando el morral de sus sueños a costas, de insistir como se dijo antes en preservar la unidad como divisa fundamental, frente a quienes pretenden detener la marcha victoriosa de la Revolución Bolivariana. De allí que, hoy más que nunca, todas y todos debemos plantarnos firmes, de pie y movilizados; en la defensa de nuestra revolución para llegar, más temprano que tarde, al punto de no retorno del Socialismo Bolivariano.

Nos corresponde, además, continuar sumando conciencias a la causa revolucionaria; un cometido para el cual nos asiste el amor a la Patria y la razón humanista. Por ello, seguimos apostando por el dialogo y la convivencia, por la defensa del sagrado suelo nacional ante cualquier tipo de injerencia o intervención extranjera, por la unidad de las y los patriotas en defensa del ideario Bolivariano, en favor de las luchas del Pueblo venezolano, que convertido en millones de almas enarbola los ideales de libertad y soberanía.

Ese Pueblo, sigue demandando la confluencia de todos los sectores que quieren la paz y la estabilidad del país, a fin de continuar demostrando al mundo el ímpetu de una Nación dispuesta a todo por preservar su dignidad e independencia; y decidida a no permitir nos desvíen del camino hacia la consolidación del Socialismo Bolivariano, como única opción frente al capitalismo salvaje. Hoy, la unidad, la conciencia revolucionaria y la pasión patria, siguen siendo claves para salir triunfantes de las batallas futuras que debemos librar las venezolanas y los venezolanos.



¡¡Unidad, Unidad, Unidad y Seremos Invencibles!!

OPINIÓN



EDUCACIÓN PARA TODOS Y TODAS

Por: Josneidy Rivas

La Educación como proceso sociohistórico, indudablemente está marcada por la contradicción entre exclusión e inclusión social, entre metrópoli y periferia o explotadores versus explotados. Esto significa que la Educación ha tenido una confrontación que genera desigualdades donde el mecanismo de las relaciones sociales y económicas que se establecen en una sociedad determinada marca la orientación de la misma.

En América Latina, el proceso histórico en la búsqueda de la soberanía y la emancipación fue acrisolando una teoría del pensamiento crítico, con el objetivo de lograr una Educación donde el centro es una sociedad liberadora, teniendo exponentes de esa corriente del pensamiento a un crítico como Paulo Freire, entre otros.

En Venezuela, desde su inicio como República, la educación era excluyente y estaba dirigida a los amos y mantuanos, mientras que el pueblo esclavo, campesinado empobrecido y la naciente masa de trabajadores debían buscar la forma de acceder a ella. Sin embargo, con la aparición del petróleo, se da paso al fenómeno del éxodo rural hacia las grandes urbes. En este proceso de industrialización, la economía pasa de ser monoprodutora de café y cacao a ser productora de la nueva materia prima “el petróleo”, por lo tanto, va a requerir de la educación elitesca y excluyente donde solo accedía un sector del país, sin embargo cada año aumentaba la población y no aumentaba la infraestructura, los servicios, el personal humano o docentes para tener una Educación de calidad, Liberadora y Emancipadora, lo que conllevó a una contradicción antagónica, que a medida que aumentaba la explotación y crecían las expectativas de la ilusión que al tener una formación y preparación académica se podría acceder a los nuevos estatus sociales, se originaban nudos sociopolíticos, convirtiendo a la universidad venezolana en un mecanismo e instrumento de las luchas políticas de las clases oprimidas. Situación que permite aglutinar en torno a la Educación ya como una concepción de la lucha de clases y dimensiones en términos de carácter estratégico, la incubación de la lucha por la inclusión social y la igualdad, razón por la que se profundiza el pensamiento crítico liberador.

Con Hugo Chávez y la llegada de la Revolución a Venezuela, la historia de la Educación se dividió en dos, en un antes y un después, este último marcado por las oportunidades, por la igualdad, por el libre acceso, se brindaron las herramientas para que cada maestro y maestra creciera y avanzara con los cambios que el mundo requiere, la creación de las misiones educativas permitieron a un gran número de la población alfabetizarse, culminar sus estudios y crecer profesionalmente. Los profesores y profesoras universitarios tienen el gran compromiso de seguir investigando, vincularse con las comunidades atendiendo sus necesidades y ejercer la docencia de forma que se pueda trascender en el tiempo y evitar estancarse nuevamente en el tiempo.

Nos corresponde, además, continuar sumando conciencias a la causa revolucionaria; un cometido para el cual nos asiste el amor a la Patria y la razón humanista. Por ello, seguimos apostando por el dialogo y la convivencia, por la defensa del sagrado suelo nacional ante cualquier tipo de injerencia o intervención extranjera, por la unidad de las y los patriotas en defensa del ideario Bolivariano, en favor de las luchas del Pueblo venezolano, que convertido en millones de almas enarbola los ideales de libertad y soberanía.

Ese Pueblo, sigue demandando la confluencia de todos los sectores que quieren la paz y la estabilidad del país, a fin de continuar demostrando al mundo el ímpetu de una Nación dispuesta a todo por preservar su dignidad e independencia; y decidida a no permitir nos desvíen del camino hacia la consolidación del Socialismo Bolivariano, como única opción frente al capitalismo salvaje. Hoy, la unidad, la conciencia revolucionaria y la pasión patria, siguen siendo claves para salir triunfantes de las batallas futuras que debemos librar las venezolanas y los venezolanos.



APUNTES

MINISTRA DE EDUCACIÓN UNIVERSITARIA

Sandra Oblitas rechaza pretensiones de la oposición de privatizar educación en Venezuela

Ante los planes de un sector de la oposición que pretende privatizar la educación en Venezuela, la ministra de Educación Universitaria Sandra Oblitas, rechazó tales aspiraciones, enfatizando que el modelo de país que tiene actualmente el Gobierno Nacional es la inclusión en el sistema educativo.

En este orden, la titular de cartera de Educación Universitaria resaltó que antes de que llegara la Revolución Bolivariana solo ingresaba a la instituciones de educación universitaria un 30% de los estudiantes que egresaban como bachilleres, situación que fue subsanada con la llegada del Comandante a la Presidencia de la Republica y de la Revolución igualitaria.

En lo que respecta a las pruebas internas, la ministra apuntó que no están autorizadas por el sistema universitario, agregando que "el ingreso se realiza a través del Sistema Nacional. Hay algunas universidades que tienen convenios internos que aplican, que son convenciones contractuales, pero no es que estemos autorizando la realización de pruebas internas", explicó.

Agregó ministra Oblitas que son hasta seis las opciones que tiene el bachiller para colocar en el sistema, lo que le permitirá una mayor oportunidad de vinculación para la aceptación de ese cupo universitario, aclarando que, si son muchos los aspirantes a un mismo programa de formación en una misma universidad, garantizarán el acceso a cualquiera de las opciones.



La ciencia abierta es una oportunidad de crecimiento

PRENSA MPPEU/ La vicepresidenta sectorial para Ciencia, Tecnología, Educación y Salud, Gabriela Jiménez Ramírez, afirmó que desarrollar la Inteligencia Artificial (IA) con datos abiertos es una oportunidad importante para transformar la forma en la que viven los seres humanos.

Durante su participación en el espacio teleSUR Podcast, la también ministra para Ciencia y Tecnología, señaló que hoy día, el 98% de las herramientas de IA son de códigos cerrados y de muy difícil acceso para países sancionados.

En este sentido, compartió que es importante hacer y desarrollar IA en datos abiertos, que promuevan una ciencia abierta y de beneficio colectivo.



Recordó que en Venezuela, a pesar de las más de 900 medidas coercitivas unilaterales que afectan al país, más de 35 mil niños se encuentran en programas de formación en robótica y programación.

La ministra comentó que el secreto del desarrollo económico de países como China ha sido la innovación, que va más allá del elemento que está encerrado en una corporación tecnológica, sino que se implementa en las políticas sociales.

En este sentido, comentó que la innovación rompe con un paradigma que permite el empoderamiento de las comunidades.

ALMA MATER

51 aulas acondicionadas entrega Venezuela Bella a la Unellez



En el marco de la visita que sostuvo el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, a la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales "Ezequiel Zamora" (Unellez) con sede en Barinas, la Gran Misión Venezuela Bella entregó 51 aulas totalmente acondicionadas, más de 20 salas de baños, pasillos centrales rehabilitados, y la conclusión de trabajos de rescate del acueducto con más de 2.000 metros de tuberías.

El primer mandatario nacional fue recibido con actividades culturales y el tema "Aquí va mi gallo pinto", que con alegría fue entonado durante el recorrido del mandatario nacional, donde

una vez más recalcó que la esperanza está en la calle y el triunfo de este 28 de julio se logrará gracias al trabajo que realiza el poder popular junto al 1x10 del buen gobierno.

En este contexto la comunidad universitaria, encabezada por el profesor Adán Chávez como rector, acompañó al presidente durante el un recorrido realizado desde la plaza Ezequiel Zamora de Barinas I. La jornada contó con el acompañamiento de la ministra de Educación Universitaria, doctora Sandra Oblitas y la ingeniero Jaqueline Faría, como enlace político nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

El rector de la Unellez extendió sus saludos y agradecimiento al gobierno nacional que dirige el presidente Nicolás Maduro, a los profesores, estudiantes y personal, destacando el valioso trabajo que se viene realizando en la institución. De igual manera informó que entre las obras que se continúan ejecutando se encuentran la recuperación de los espacios del Instituto de Salud Integral Ezequiel Zamora (Insitez), junto a la recuperación y remodelación del comedor universitario. El rector también anunció que en los próximos días se recibirán tres autobuses para la comunidad universitaria.

Por su parte, la ministra de Educación Universitaria, doctora Sandra Oblitas destacó, que la Unellez es incluyente, territorializada y se ha acoplado a la expansión, con una garantía de las posibilidades de estudio en cualquier lugar de la patria, gracias al gobierno revolucionario.

Para finalizar, la Ingeniera Jaqueline Faría como enlace político nacional del PSUV en Barinas, resaltó que se han entregado aproximadamente 1.670 aulas totalmente rehabilitadas a lo largo y ancho del país, espacios para la formación con una educación gratuita y de calidad.

Unellez participó en la Feria de Oportunidades de Estudio año 2024

La Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales "Ezequiel Zamora" (Unellez) mostró a la nueva generación de bachilleres de Barinas, Cojedes, Apure y Portuguesa, las oportunidades de estudios correspondientes al año 2024, convirtiéndose sus stands de exhibición en centros de atención para las y los estudiantes que acudieron a los eventos en busca de opciones académicas.

Durante el evento que se desarrollara en Barinas, el rector de la Unellez y presidente del Consejo Estatal de Gestión Universitaria (CEGU) Prof. Adán Chávez, manifestó reconocimiento especial a las y los estudiantes por la participación en esta actividad tan importante que muestra las diversas oportunidades que el Gobierno Nacional le ofrece a quienes egresan de la educación media, destacando que el estado Barinas cuenta con 13 universidades públicas, además de institutos y tecnológicos privados que ofertan las carreras capaces de satisfacer los intereses de cualquier estudiante. A su vez recordó que en pasadas décadas los cupos universitarios eran escasos y al llegar el Gobierno Revolucionario se impulsó la creación de una educación gratuita y de calidad para todas y todos.

Por su parte, la ministra Yelitza Santaella explicó que esta feria es un espacio brindado por el estado venezolano adaptado a los tiempos de transformación que permiten atender las necesidades del país en el desarrollo de los 18 motores productivos como fuerza del estudio venezolano.

La Unellez es reconocida por su calidad educativa y su dedicación en la formación de profesionales en diferentes áreas del conocimiento a través de sus estudios gratuitos, por tal motivo es una opción atractiva para los jóvenes que desean prepararse para un futuro exitoso.



ALMA MATER

Unellez continúa trabajos de reacondicionamiento para fortalecer estructura universitaria

Un arduo de trabajo de reacondicionamiento se viene desarrollando en distintas áreas de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales "Ezequiel Zamora" (Unellez), así lo dio a conocer el ingeniero Jhonny Sánchez, director de Infraestructura y Desarrollo de Espacios Físicos del recinto universitario.

En relación a las labores emprendidas, Sánchez especificó que las mejoras cumplen con las directrices del Rector de la Unellez, profesor Adán Chávez, y del Ejecutivo Nacional. Entre estos trabajos destacan los arreglos del Auditorio de Barinas I, espacio donde se colocaron cintas anti-resbalantes como normativa de seguridad, además de luminarias, pintura en el camerino, entre otros.

Por otro lado, en Barinas I y Barinas II, específicamente en el Pabellón 9, se desarrolla el reacondicionamiento de aulas de clase, en lo relacionado con la pintura, ventanas, pisos e instalación de aire acondicionado.

Igualmente se ejecutan arreglos del comedor universitario, espacio en el cual se instalan nuevas unidades de aire acondicionado, se colocan losas y equipos, además de trabajos de pintura e iluminación del lugar. Este conjunto de labores beneficiarán a la comunidad estudiantil de esta casa de estudios.



Estudiantes de Producción Animal del VPA gestionan cultivo de coporo

En la localidad de Quebrada Honda, municipio Guanare, se llevó a cabo una práctica de campo en el marco del subproyecto Zoología, dirigido a estudiantes de Ingeniería en Producción Animal del Vicerrectorado de Producción Agrícola (VPA) de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales "Ezequiel Zamora" (Unellez).

Esta actividad contó con el acompañamiento de funcionarios del Ministerio del Poder Popular para la Pesca y Acuicultura (Mpppa) en el estado Portuguesa, quienes compartieron sobre el Plan Coporo impulsado por el Gobierno Nacional, con la finalidad de incrementar la producción de esta especie, debido principalmente a su bajo costo de alimentación.



Por esta razón, los representantes ministeriales enfocaron la visita en el proceso de preparación del fermento que se utilizará durante la fase de crecimiento de los alevines de coporo, en varias unidades de producción de la entidad. También se abordó la evaluación de la comunidad de macroinvertebrados asociados a estanques de piscicultura. Aparte se planteó la ejecución de actividades relacionadas con la organización de los acuicultores y acuicultoras.

La práctica de campo se llevó a cabo en el Fundo El Cabrero, donde los estudiantes pudieron observar de cerca las instalaciones y los procesos relacionados con la producción piscícola, aunada a la información obtenida de primera mano sobre el Plan Coporo y su importancia en el desarrollo de la acuicultura para contribuir con la soberanía alimentaria de la Nación.

El apoyo del rector de la Unellez, profesor Adán Chávez y del vicerrector del VPA, doctor Luis Rosales, ha sido fundamental para el éxito de este tipo de actividades que brindan a los estudiantes unellistas la oportunidad de adquirir nuevos conocimientos y de interactuar con profesionales del sector.

ALMA MATER

Desarrollado III Foro de “Saberes Sociojurídicos” en el VPDR

El Programa Ciencias Jurídicas y Políticas del Vicerrectorado de Planificación y Desarrollo Regional (VPDR) de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales “Ezequiel Zamora” (Unellez), llevó a cabo el III foro “Saberes Sociojurídicos”, en el marco del servicio comunitario de los estudiantes del Subprograma de Derecho.

La jornada se realizó en el auditorio Ezequiel Zamora de la Unellez en Apure y estuvo coordinada por el doctor Juan Carlos Suárez, jefe del Programa Ciencias Jurídicas y Políticas del VPDR. La actividad inició con las palabras de bienvenida y la instalación del evento, por parte de la Vicerrectora, doctora Mariélida Rodríguez.

Es primordial mencionar, que la actividad propició un escenario de ponencias centrales con la presentación de temas enfocados en el maltrato infantil, prevención del abuso, delitos ambientales, legalización de inmuebles y seguridad ciudadana. El temario es el resultado de los diagnósticos en las comunidades, donde se encuentran realizando el servicio comunitario.



El doctor Juan Carlos Suárez, indicó que los estudiantes disertaron de manera oportuna y confiable, aplicando los conocimientos científicos y humanísticos. Además el foro contó con la participación de expertos en el área, entre ellos funcionarios de la Fiscalía Ambiental, el Instituto Autónomo Consejo Nacional de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes (Idena-Apure) y Seguridad Ciudadana.

De esta manera, Suárez señaló que “todas estas actividades han sido significativas, para que los estudiantes expongan lo que vienen realizando dentro de las comunidades”. Recalcó además que “La Unellez sigue apostando a la formación de los profesionales del más alto nivel comprometido con el desarrollo de nuestro país”, objetivo fundamental de la gestión rectoral emprendida por el profesor Adán Chávez.

Inaugurado en Cojedes Observatorio Nacional de la Crisis Climática N° 8

Desde el campus universitario de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales “Ezequiel Zamora” (Unellez), en el Vicerrectorado de Infraestructura y Procesos Industriales (VIPI) estado Cojedes, se llevó a cabo la inauguración de la 8va. Oficina del Observatorio Nacional de la Crisis Climática en presencia de personalidades y autoridades regionales así como miembros de la comunidad universitaria.

La ceremonia contó con la presencia destacada del Ministro de Ecosocialismo Dr. Josué Lorca, quien reafirmó el firme apoyo del Gobierno Nacional a la lucha contra la crisis climática. En su intervención subrayó el papel crítico fundamental que juegan las políticas ecosociales para el impulso del desarrollo sostenible, por ello, recalcó la relevancia del acompañamiento de los alcaldes de los municipios Anzoátegui, Ricaurte y Pao de San Juan Bautista como enlace de las comunidades.

Por su parte el Vicerrector de Infraestructura y Procesos Industriales (VIPI), profesor Hayden Pirela destacó que esta octava oficina es una herramienta clave para la sinergia entre la investigación científica y la toma de decisiones políticas ambientales, enmarcadas en el 5to. objetivo del Plan de la Patria y la 6ta. línea de transformación en defensa del ecosocialismo. Durante toda la actividad se realizó la importancia que el Rector de esta casa de estudios, profesor Adán Chávez ha dado a esta iniciativa que impulsa el Presidente Nicolás Maduro a favor del pueblo venezolano.

En el evento también destacó la presencia del Dr. Janh Leal, Director Nacional del Observatorio del Cambio Climático, Ing. Marcos Córdoba Director de la Oficina Regional Guárico, el Diputado a la AN John Moreno, entre otros. La Dr. Nahir Carballo jefa de la Oficina Regional del Observatorio Nacional de la Crisis Climática de la Región los Llanos Centrales (Cojedes), dio a conocer su satisfacción por la creación de estas instalaciones dentro del recinto universitario, el cual se convertirá en una entidad centinela para monitorear, analizar y difundir información clave sobre fenómenos climáticos complejos que se presenten en la región.



CULTURA Y DEPORTE

VPDR inaugura espacio deportivo y recreativo “Ezequiel Zamora”

Siguiendo lineamientos del Rector de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales “Ezequiel Zamora” (Unellez), profesor Adán Chávez, la doctora Mariélida Rodríguez como Vicerrectora de Planificación y Desarrollo Regional inauguró un nuevo espacio Deportivo y Recreativo con el nombre de “Ezequiel Zamora”, en el campus universitario El Recreo.

En la puesta en funcionamiento del área ubicada en el Campus Universitario del Vicerrectorado de Planificación y Desarrollo Regional (VPDR) de la Universidad que Siembra, también se contó con la asistencia de la jefa del Subprograma de Educación Física, Deporte y Recreación, profesora América Galindo.

La comunidad universitaria acompañó el acto de inauguración del lugar de entretenimiento a fin del disfrute de los estudiantes, profesores, administrativos y obreros de la Unellez en el estado Apure, para realizar diferentes actividades deportivas como ajedrez y ping pong entre otras. También cuenta con sala audiovisual para proyectar películas educativas.

En el acto inaugural, la doctora Rodríguez expresó estar feliz al ver como cada día se cumplen metas y proyectos institucionales, soslayando obstáculos. Además, agradeció a todo el equipo que colaboró en cristalizar esta idea, ya hoy día un logro más para el VPDR.

Asimismo, la Vicerrectora destacó la importancia de mantener estos espacios recreativos ya que “permite que podamos disfrutar de la recreación y el esparcimiento y además fomentemos el amor, otro de los valores que nos mantiene unidos”.

Por último, durante la realización del evento, los presentes disfrutaron de actos culturales y recreativos, preparados por la Coordinaciones de Deporte y Cultura, con el apoyo del centro de estudiante.



Estudiantes del VIPI desarrollan liga de baloncesto escolar

En el Gimnasio “José Tadeo Monagas”, se dio lugar el inicio de la liga escolar en la disciplina de baloncesto modalidad 3x3. Esta competencia representó el cierre de las prácticas profesionales de los estudiantes de Educación mención Deporte de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales “Ezequiel Zamora” Unellez (Unellez) en el Vicerrectorado de Infraestructura y Procesos Industriales (VIPI), la cual sumergida en la organización y ejecución de esta actividad abrió un nuevo capítulo en la historia del deporte escolar.

La competencia contó con la participación entusiasta de diferentes instituciones, incluyendo los Liceos Benito Espinoza, La Blanquera, Generalísimo Francisco de Miranda y Padre Dehon. Los participantes se dividieron en dos grupos, enfrentándose en un formato de todos contra todos, lo que aseguró una serie de encuentros apasionantes y llenos de talento joven.



La realización de este evento fue posible gracias al apoyo incondicional del Vicerrector profesor Hayden Pirela, docentes, estudiantes pasantes, y las autoridades de los liceos participantes y del Rector Adán Chávez. En ese sentido, VIPI anuncia la próxima edición de la liga escolar, esta vez en la modalidad 5x5. Con el propósito de seguir fomentando el espíritu deportivo entre los jóvenes, ampliando las oportunidades para el desarrollo de talentos en el baloncesto.

REGIONALES

EN CIUDAD TAVACARE

Presidente Maduro envió material para rehabilitar e impermeabilizar torres a intervenir en II fase

Se realizó una reunión ampliada junto a los Estados Mayores del 1x10 del Buen Gobierno y jefes del poder popular.

Prensa 1x10 del Buen Gobierno/ Fortaleciendo aún más, el desarrollo del Plan Integral de Atención del Complejo Habitacional Ciudad Tavacare en el estado Barinas, el presidente Nicolás Maduro aprobó y envió todo el material para la rehabilitación de las torres restantes del urbanismo en el municipio capital, destacando los importantes resultados de la primera fase de intervención de 29 edificios.

Así se anunció durante una reunión ampliada en presencia del Comandante de la Operación Batalla Ciudad de Nutrias, GD Lenín Guillermo Herrera Hernández, los Jefes de los Estados Mayores, jefes de las UBCH y voceros de los consejos comunales del sector.

El GD Herrera Hernández señaló que para cumplir la meta, también ya se encuentran en la entidad los productos para impermeabilizar la totalidad de esta populosa zona de la parroquia Alto Barinas.

El encuentro se desarrolló por orientaciones del Ministro y Padrino del 1x10 del Buen Gobierno en la región llanera, GJ Vladímir Padrino López articulado con la Enlace Político Jacqueline Faria, en aras de discutir los avances, las labores de rehabilitación de los bloques, además de las áreas comunes, siendo este un ejemplo de trabajo con el poder popular aplaudido y respaldado por el conductor de victorias Nicolás Maduro.

La jornada fue propicia para proceder con la entrega a los organismos competentes, de los 3 mil 500 censos de las familias que habitan en Tavacare y también fueron escuchadas las voces de los líderes populares, con respecto a solicitudes y planteamientos para seguir afianzando el desarrollo estructural del sector.

Estos requerimientos fueron derivados a las instituciones encargadas, de acuerdo a cada área, y se fijaron los lapsos para la ejecución.



Arrancó Plan de Asfaltado en la Intercomunal Barinas-Barinitas

Cumpliendo instrucción del presidente Maduro, alcaldía de Barinas dio inicio a los trabajos de mejoramiento vial.

En su reciente visita a la ciudad marquesa, el presidente Nicolás Maduro dejó la instrucción de cumplir con el plan de Asfaltado en el municipio Barinas, esto en acción conjunta del Gobierno Nacional y el Gobierno Municipal.

En este sentido, el alcalde Rafael Paredes, destacó que en la intercomunal se colocaran 2 mil toneladas de asfalto de las 5 mil 50 que fueron aprobadas para el municipio en una primera fase, agregando que en esta vía que conecta con el municipio Bolívar se cumplieron inicialmente otros trabajos, entre ellos limpieza y preparación de la vía e inmediaciones.

De igual forma resaltó que al terminar en la Intercomunal se irán las máquinas a la parroquia Corazón de Jesús, continuando con la atención en materia de asfaltado gracias al apoyo del presidente Nicolás Maduro y el ministro de transporte, Ramón Velázquez Araguayan, a quienes agradeció por hacer posible los trabajos de recuperación de la vialidad en la Intercomunal Barinas- Barinitas.

El licenciado Rafael Paredes aseguró "La Esperanza está en la Calle", y ese sentido estamos trabajando todos unidos por el buen vivir y el bienestar de las familias Barinesas.



REGIONALES

Cojedeños protagonizaron gran marcha en apoyo a Nicolás Maduro

Una gran movilización en apoyo al candidato de la patria, Nicolás Maduro, protagonizaron los cojedeños, acompañados por el primer vicepresidente del PSUV, Diosdado Cabello, junto al Gobernador de Carabobo, Rafael Lacava y la diputada Iris Varela, quienes además rechazaron el bloqueo y las sanciones impuestas por Estados Unidos y la Unión Europea a Venezuela.

Durante la marea roja que se extendió a lo largo y ancho de la avenida Miranda de Tinaquillo, Cabello resaltó que las estructuras de base del PSUV tienen moral para defender la paz de Venezuela de quienes han buscado sanciones y bloqueos contra la patria.

Agregó el primer vicepresidente del PSUV que los venezolanos han venido preparándose y organizando la maquinaria electoral del 1x10x7 para conquistar la victoria del próximo 28 de julio, en las elecciones presidenciales.

De igual forma, enfatizó en que los revolucionarios y revolucionarias tienen argumentos para ir a tocarle la puerta a los vecinos y convencerlos para salir a votar en apoyo a la Revolución, acentuado que el presidente Nicolás Maduro ha dado siempre la cara por su pueblo.

Dicha entrega viene a complementar todos los trabajos que se han realizado en el marco del Programa Un Corazón para Unda, municipio donde también se ha trabajado con los planes fiesta de la luz, fiesta del agua, mantenimiento vial, vialidad rural, impermeabilización del hospital, entre otros.



Con entusiasmo arrancó el Campeonato Universitario de Voleibol Mixto, Copa Presidente Nicolás Maduro



Prensa Gobernación/ En las instalaciones del "Gimnasio 12 de Febrero", ubicado en la ciudad capital del estado Apure, se dio inicio con total éxito el Campeonato Universitario de Voleibol Mixto Copa Presidente "Nicolás Maduro", la cual se jugará desde este jueves 27 hasta el sábado 29 del mes en curso.

En este Campeonato Universitario participan más de 100 estudiantes, pertenecientes a 8 universidades quienes estarán representando a sus casas de estudios por obtener la Copa durante estos 3 días de competencia.

En el acto de inauguración, estuvo presente el primer mandatario regional, Eduardo Piñate, en compañía de la doctora Belkys Piñate, secretaria de Educación Universitaria y del presidente de la Fundación Deportiva (FUNDEAPURE), Luis Farías, organizadores del evento.

En el primer encuentro la selección de la Universidad Nacional Experimental Politécnica de la Fuerza Armada

(UNEFA)-Apure, superó a la Universidad Nacional Experimental de la Seguridad (UNES), con un marcador de 2 set por 0. Seguidamente la selección apureña de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos "Ezequiel Zamora" (UNELLEZ -VPDR), venció a la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (UPEL), con un marcador de 2 set 0. Para finalizar el primer día de competencia, la selección de la Universidad de Ciencias de la Salud (UCS) en un partido de infarto derrotó al equipo de la Universidad Nacional Experimental de la Seguridad (UNES) con un marcador de 2 set por 0.

Se espera que en estos 3 días de competencia tanto los universitarios como la población en general disfruten de este grandioso evento que busca continuar con la intensificación deportiva en la entidad llanera. Asimismo, demostrar el pleno compromiso que tiene el Gobierno Bolivariano con el desarrollo deportivo.